

Fecha 01.07.2015	Sección Dinero	Página 11
----------------------------	--------------------------	---------------------



Globalización a la griega

La tragedia de ese país puede tener efectos duraderos en Europa y continuar en la economía global.

Amás de diez mil kilómetros, el destino del dólar y el peso mexicano se está determinando. El gobierno griego anunció el pasado fin de semana que iba a someter a un referéndum popular al más reciente plan de rescate de su economía y con ello creando amplia desconfianza ante los acreedores internacionales. El resultado de ello es para los inversionistas regresar a lo seguro: el dólar.

Ayer el mercado cerró en 15.69 pesos por cada dólar disminuyendo así el valor de las exportaciones mexicanas.

La cadena causal de la economía global mandó los capitales del mercado de divisas fuera de Europa y hacia Estados Unidos para protegerse de ello. Ante esto el dólar se fortaleció y el peso perdió valor frente a él.

El origen de la cadena, entonces viene de la señal de desconfianza en la fortaleza del euro ante la crisis que vive Grecia con sus acreedores. Es interesante, también, el efecto que ha tenido esta crisis al interior de Europa y Grecia.

En Europa la desconfianza en Grecia llevó recientemente a la Comisión Europea, en voz de su presidente, **Jean-Claude Juncker**, a manifestar su descontento por el manejo político que se le ha dado a las negociaciones con el Fondo Monetario Internacional (FMI) y otros acreedores. Ante las presiones de la fecha límite de ayer para el pago de deuda —que expiró sin haberse registrado el pago— Grecia recurrió a un arma política y demagógica para librarse de responsabilidad.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 01.07.2015	Sección Dinero	Página 11
----------------------------	--------------------------	---------------------

El gobierno de **Alexis Tsipras** recurrió a la convocatoria de un referéndum popular para librarse de un descontento ante la eventual salida de Grecia de la unión monetaria europea.

Además de la cadena de eventos que ha llevado al fortalecimiento del dólar (más que el debilitamiento del peso mexicano), la crisis griega es

una remembranza de la crisis de pagos y liquidez que sufrió nuestro país en 1994.

Las crisis de esta naturaleza son de confianza y se manifiestan en shocks sistémicos que hacen que los clientes y empresas corran a sacar su dinero de los bancos. Esto crea un problema mayúsculo que se multiplica a menos de que se introduzcan controles de capitales (un corralito) para evitar mayor fuga de efectivo y un ente externo proporcione capital para inyectar a los bancos (tradicionalmente el banco central).

En 1994 el FMI y EU inyectaron más de 50 mil millones de dólares a nuestro sistema (alrededor de 120 mil millones de dólares convertidos a hoy). Grecia ha recibido desde

2010 alrededor de 240 mil millones de euros (264 mil millones de dólares al tipo de cambio de ayer).

Ante ello, la tragedia griega que se desenvuelve ante nuestros ojos puede tener efectos duraderos no sólo en Europa sino continuar en la economía global.

Las lecciones de México son amplias. La más importante de ellas es que la confianza en la economía tardó décadas en recuperarse. Esperemos que Grecia salga de su tragedia pronto.

EN OTRA FRECUENCIA ...

En Europa, en países como Francia e Inglaterra, las cableras y telefónicas están desplegando el servicio de *Fiber to the Home* (FTTH) a un gigabit por segundo a precios menores a 870 pesos mensuales.

En México pagamos lo mismo por velocidades menores a diez megabits por segundo. ¿Lecciones?

Las crisis de esta naturaleza son de confianza y se manifiestan en shocks sistémicos que propician la salida de dinero de los bancos.